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Comité de Loire-Atlantique de Tennis de Table 

 

 

Compte-rendu Bureau  
du lundi 6 février 2023 

à la Maison des Sports de Nantes 
 

 
Présents : 
 
 

Valérie BRONSART, Jean-François CARADEC, Patrice GUICHARD, Claude LE BORGNE, Jacques MARIN, 
Sonia PRODHOMME, Pauline RADIGOIS, Samuel RICHARD  

  
  

Ouverture de la séance à 19h00 
 

1. Nouvelles de la Présidente – Sonia PRODHOMME :  
 

• RDV Présidente, Secrétaire et Trésorier le 5 janvier 2023 au Conseil Départemental dans le cadre 
du Pacte de Coopération. Echanges avec Benoit COURANT – François THOMAS – Marie LOZANNO 
et Norbert CHEDRIT (CDOS). 

- Présentation de l’activité du Comité avec une attention remarquée sur le Centre de Ressources.  
- Partenariat à développer avec la Technique : proposition d’un temps de formation des éducateurs du 

département par nos techniciens.  
- Rappel d’une aide à l’investissement à hauteur de 50% : à envisager l’achat de matériel Dark Ping. 
- Volonté du Département de s’engager sur l’Eco Responsabilité. Nécessité pour le Comité de le formaliser 

(référent au sein du Comité – Etat des lieux – actions concrètes) 
 

• Participation de Sonia PRODHOMME et Emilie SALMON à la journée Proxiping de la Ligue PDLTT le 
9 janvier 2023. Il s’agissait de développer l’accompagnement de club par la visite de club, de 
partager les outils existants et d’établir une méthode. 

 

• Visite de club faite à St Julien TT le 12 janvier par Sonia PRODHOMME et Jean François CARADEC. 
Club structuré en grande préparation des Championnats de France Vétérans au WE de Pâques. 

 

• Entretiens professionnels en cours pour les 4 salariés menés par la Présidente + 1 élu. 
 

• Préparation d’un évènement féminin « Business et Sport au féminin » sur la journée du 8 mars 
2023 en partenariat avec le CREPS – Bouge ta Boite et Femmes de Bretagne (réseau d'entraide 
ayant pour vocation de favoriser la création, la reprise et le développement d'entreprises par 
les femmes). Soirée gratuite au CREPS avec l’organisation de 2 tables rondes : l’engagement de 
dirigeantes bénévoles et la gestion des obstacles dans une carrière professionnelle + apéro 
réseautage + Dark Ping. 

 

• Retour sur les 5 premières réunions de secteur. La dernière est prévue le 10 février 2023 à 
Mouzillon.  

 
- Bilan : 35 clubs participants. Très bons échanges.  Démarche appréciée. Présence de 2 à 5 élus du Comité à 

chaque réunion. Beaucoup de sujets évoqués sur les formations techniques, les formations arbitrage, le Ping 
4/7 ans, les féminines, focus sur le projet de club. Une synthèse sera adressée à l’ensemble des élu.es. 
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• Réflexion : 
- Nous arrivons dans les 18 derniers mois du mandat. Nécessité de motiver les troupes jusqu’au terme et de 

préparer l’avenir. 
- Constat : la Présidente déplore de voir certain.e.s élu.es uniquement sur les CODIR. Pas assez de contacts. 
- Créer davantage de lien au sein des branches : CR transmis – réunions programmées – réflexions à mener 
- Récréer une dynamique (par exemple : réussite sur la mobilisation des élu.es sur les réunions de secteur) 

 
Valérie BRONSART se demande comment intégrer toutes les personnes intéressées. Il est difficile de faire des 
réunions. Les mails ne sont sans doute pas la bonne solution. Peut-être faire des points téléphoniques 
réguliers ? 
Jean-François CARADEC propose de prévoir un temps de discussion informel sur ce sujet lors du prochain CODIR 

 

2. Point sur la licenciation – Claude LE BORGNE 
 

6637 licenciés ce soir. Bonne dynamique. Au niveau financier, cela représente 5369 € de plus que prévu au 
budget (Jean-François CARADEC) 

 

3. Point sur la sportive – Claude LE BORGNE :  
 
• La 2ème phase a redémarré sans réels soucis. Pour la 2ème journée, 2 équipes incomplètes seulement 

• Critérium fédéral : 1 problème avec un jeune qui s’était qualifié pour monter en D1 lors du 2ème tour 
mais a été reversé en D2 car pas assez de point. Un vif débat s’est instauré sur ce sujet des points 
critérium et il a été acté de revoir le sujet en commission sportive. 

• Les championnats vétérans et Wack Sport sont lancés pour la 2ème phase. Les corpos ont achevé la 1ère 
phase et la 2ème va débuter prochainement 

• Le calendrier fédéral 23-24 est sorti. Une réunion de travail pour le calendrier départemental va être 
organisée par Claude LE BORGNE. 

• Transferts administratifs : A ce jour 305 transferts entrants ont été enregistrés, ce qui constitue un 
record. La Présidente souhaiterait connaître la nature des licences qui s’en sont suivies. 

• Jean-François CARADEC évoque le sujet des clubs qui ne licencient pas leurs loisirs. Après étude de la 
commission des comptes de gestion, il manquerait, après pondération des chiffres, 131 licences 
représentant environ 2000 euros. La Présidente et le bureau pensent que ces chiffres sont néanmoins 
sous-estimés. Le sujet des Loisirs a été évoqué en Branche Développement dans une perspective de 
proposer des services à ce public ( non négligeable : 1244 licenciés loisir adultes) 

 
 

4. Point sur les finances – Jean-François CARADEC 
 

La 2ème facturation au réel a été envoyée aux clubs. Les budgets sont tenus. 
 
 

5. Actions de développement - Samuel RICHARD – Valérie BRONSART : 
 

• Féminines :  
- Circuit féminin : 65 participantes sur les 5 premiers tours. Prochaine session le 9 février 2023 à BLAIN.  
- Stage de reprise féminin le 20 janvier 2023. Beau succès avec 20 participantes à St Brévin. 
- Pour le stage de février 2023, petit souci concernant les inscriptions. Patrice GUICHARD régularisera. 
- Tournoi Double Mixte à Mangin Beaulieu : Les inscriptions sont en cours de test. 

• Actions dans les prisons : 1ère séance le 10 mars 2023 

• ACCOORD : Intervention sur 4 Maisons de quartier aux vacances de Printemps. Projets en cours 
d’élaboration 
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• DARK PING le 20 avril 2023 avec l’ACCOORD Nantes – Investissement prévu de 2 projecteurs 
supplémentaires. Devis effectué pour 949 €. Une demande de prise en charge de 50 % par le Conseil 
Départemental sera effectuée. 

• Questionnaire Ping 4/7 ans : 19 clubs ont répondu avant la relance. 

• Rajouter les casques de réalité virtuelle aux prêts clubs 

• Labels (par Claude LE BORGNE) : La validation a été rouverte jusqu’à fin avril 2023. Une refonte ensuite 
va être effectuée pour ne conserver que 4 thématiques. 

• Trophée Femmes et Sport 2022 : Le Comité va proposer la candidature de Christelle PENOT, Présidente 
de Saint-Julien Tennis de Table. A noter que les clubs peuvent proposer également leurs candidates. 

• Délégués compétition : A relancer lorsqu’il y aura des manques 

• Caution Minibus du CDOS : Jean-François CARADEC va voir avec le CDOS les conditions de prêt 

• Circuit Découverte : Claude LE BORGNE va voir avec la CTD Ingrid HOREAU. En principe, c’est Yann 
BAUDOUIN qui gère la compétition pour chaque secteur. 

  

6. Site Internet et forum de discussion 
 
Suite à la demande de clubs d’envisager un réseau d’entraide pour les secrétaires et les trésoriers, le Bureau 
n’estime pas utile actuellement la création d’un forum de discussion ou d’un blog. Il est préférable 
d’effectuer 1 réunion-temps de formation pour les secrétaires et les trésoriers. 

 
7. Questions diverses 

 
• Le prochain CODIR aura lieu le 4 mars 2023 à 9h30 à CHAUMES-EN-RETZ. Le Secrétaire Général 

contactera à ce sujet le Président de club pour la salle et le restaurant. 

• Mail de la FFTT faisant un appel à volontaires pour finaliser la 2ème version de GIRPE. Claude LE 
BORGNE se propose. 

• Mail du Conseil Départemental concernant la dotation quadriennale. Le Bureau a confirmé le choix 
de 2 marqueurs ANDRO pour tous les clubs. Claude LE BORGNE va contacter à ce sujet WACK-SPORT. 

• AG de la Ligue PDLTT : 30 septembre 2023 en Maine-et-Loire. (Pour rappel, l’AG du CDTT 44 est le 29 
septembre 2023) 

• Rappel : Chaque arbitre doit dorénavant obligatoirement remplir l’attestation d’honorabilité sur SPID. 
Voir avec le responsable de l’arbitrage, Baptiste DESHAIES, pour s’assurer de l’effectivité de cette 
obligation. 

• Le Secrétaire Général fait un point sur l’utilisation des remorques dans le cadre de ses travaux sur le 
DUERP. Il indique que l’utilisation d’une remorque avec le véhicule Partner du Comité n’est pas 
possible avec un permis B 

• Patrice GUICHARD réitère sa demande de photo de bonne qualité pour le site d’engagement 

• Service civique du Comité : Matéo HY remplace Mickaël ROBINEAU, démissionnaire. 
 

 
 
Fin de séance 21h30 

 
 
     

La Présidente,                   Le Secrétaire Général, 

 
 

                  Sonia PRODHOMME                       Jacques MARIN 
   


